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Слова «22 июня» отдаются болью
в сердцах россиян. Уже подросло тре-
тье поколение, россиян, родившихся
после Великой Отечественной войны,
а дата 22 июня ассоциируется, в пер-
вую очередь, с началом самого страш-
ного нашествия за всю историю на-
шего Отечества.

Ещё недавно мы отметили День
Победы – праздник завершения этой
войны, обернувшейся не только мас-
совым народным героизмом и само-
пожертвованием, но и неисчислимы-
ми потерями, бедами, разрушениями.
Наш народ, по своей нравственной
высоте, не довольствуется лишь па-
мятью о победных результатах борь-
бы. Он чтит память павших, он не
прекращает скорбеть о безвременно
покинувших нас.

8 июня в ГДК прошел ставший уже
традиционным в Московской облас-
ти, праздник, посвященный Дню
предпринимателя. Активное участие
в организации и проведении праздни-
ка приняла Ассоциация предприни-
мателей города Красноармейска, а
также политсовет местного отделения
партии «Единая Россия». Следует от-
метить, что после начала «наездов» на
предпринимателей со стороны ТПП и
городской администрации, которые
можно условно отсчитывать с начала
2006 года, администрация неоднок-
ратно пыталась организовать фурше-
ты с участием предпринимателей.
Надо отдать должное нашим предпри-
нимателям в том, что эти мероприя-
тия посещали едва ли 10% от числа

Так называлась некогда известная
рубрика в сатирическом журнале «Кро-
кодил», где приводились, как говорит-
ся, «в натуре» наиболее потрясающие
ляпсусы и «перлы» канцелярского твор-
чества. Именно про эту рубрику поне-
воле пришлось вспомнить в связи с
результатами рассмотрения одного из
вопросов повестки дня городского Со-
вета, прошедшего 6 июня. Почему? –
объяснения будут ниже.

Читатели «ТЖ» №2 из отчёта о за-
седании горсовета должны помнить,
что вынесение депутатами решения по
результатам работы комиссии, изучав-
шей неправомерные действия комму-
нальников, особенно из «Экокрас»,
было отложено. Уже тогда насторожи-
ли явные миролюбивые нотки в адрес
нарушителей. Напомним: совместная
комиссия депутатов и коммунальников
рассматривала вопросы необоснован-
ного наделения «Экокрас» статусом уп-
равляющей компании и передачи рас-
чётно-кассового центра (РКЦ) в
компанию «Красноармейскэнерго», ко-
торая управляющей не является и по-
этому не может вести расчёты с потре-
бителями коммунальных услуг.
Нарушения были явными, о чём чётко
заявила сама комиссия. Чтобы не быть
голословным, процитируем выдержку
из текста её заключения.

«…функции управляющей компа-
нии по управлению жилищным фондом
ООО «Экокрас» возложило на себя в
нарушение действующего жилищного
законодательства…

Проведение собрания в «очно-заоч-
ной» форме, когда часть собственников
помещений голосуют сами, а недоста-
ющие голоса «добираются» при заоч-
ном «опросе» путём сбора подписей
(как это совершил «Экокрас» - В.П.),
Жилищный Кодекс не допускает…

Часть 1 ст. 162 ЖК устанавливает,
что должен быть заключён договор уп-
равления с каждым собственником по-
мещения в таком доме «на условиях,
указанных в решении общего собра-
ния». В представленных в комиссию
протоколах общих собраний условия
управления многоквартирными дома-
ми с собственниками помещений вооб-
ще не обсуждались…

Подумать только – уже 15 лет,
как страна узнала новое слово – «ва-
учер»! По этому поводу много было
разговоров. Одни были на тему
«Вот раздадим госсобственность
народу – и заживём, как в цивили-
зованных странах!» Другие были
прямо противоположного направ-
ления: «Руки прочь от общенарод-
ного добра!» Но основная масса на-
рода задавалась вопросом: «А что
это за зверь – ваучер?»

Путь к рыночной экономике был
проложен явно не в демократичес-
кой манере. Она больше напомина-
ла хрущёвские выкрутасы, впослед-
ствии получившие названия
«субъективизм с волюнтаризмом».
«Разгосударствление» экономики
проходило в яростной борьбе. С
одной стороны, позиции не хотели
терять ведомственные авторитеты
– бывшие союзные министры и на-
чальники главков, привыкшие рас-
поряжаться «народным добром» в
своих, узко чинов-
ничьих интересах. К
ним можно отнести
таких министерских
лоббистов, как Ско-
ков, Сосковец, Хижа
и других. Поначалу
не в восторге от пер-
спектив ваучерной
приватизации был и
Аркадий Вольский.
Ведомственное ру-
ководство и прова-
лило идею именных
акций прибыльных
предприятий для
широких слоёв на-
селения.

На другой сторо-
не встали ревнители идеи провес-
ти разгосударствление одним ма-
хом. Страх перед возрождением
«партийно-хозяйственного актива»
настолько обуревал группировку
«молодых реформаторов», что они
жаждали скорейшей приватизации
по порочному принципу «мы за це-
ной не постоим». Они тоже заняли
жёсткую позицию.

Дело с разгосударствлением эко-
номики грозило зайти в тупик. Но
в результате сложных манёвров по-
явился на свет компромисс в лице
приватизационного чека (ваучера)
– обезличенного знака некой доли
в какой-то там государственной
собственности. Возрадовались как
«красные директора», сохраняю-
щие свои позиции на предприяти-
ях под другой личиной, так и сто-
ронники приватизации в темпе
галопа.

Главным реализатором програм-
мы ваучерной приватизации был на-
значен Анатолий Чубайс. Яркая (по
окрасу шевелюры) внешность, бе-
запелляционный тон выступлений,
частая «засветка» на телеканалах
обеспечили борцу с застарелым
госчиновным пользованием госу-
дарственными ресурсами всерос-
сийскую известность. Слова «вау-
чер», «приватизация» и «Чубайс»
составили нераздельную триаду и
были у всех на слуху. В популярно-
сти, вскоре ставшей одиозной, Чу-
байсу в то время равных не было.
Некто, недовольный иностранным
словом «ваучер», даже предложил
переименовать эту как бы ценную
бумагу в «чубайсер». А опрос пер-
воклассников в 1997 году выявил
ещё более занятное явление. На
вопрос «Кто такой Ленин?» один из
первоклашек уверенно написал:
«Ленин – это тот, кем раньше был
Чубайс».

Впрочем, процесс ваучерной
приватизации проходил так, что по-
давляющему большинству граждан
стало не до смеха. Права получате-
лей ваучеров были совершенно не
очерчены, и, тем более, не защище-
ны, приватизация моментально

превратилась в жульническую ло-
терею по типу «лохотрона». Повез-
ло немногим. 40 миллионов граж-
дан обменяло чеки на акции. Те,
кому посчастливилось разжиться
акциями «Ростелекома», действи-
тельно, могли со временем приоб-
рести две «Волги». Но много ли
таких было? Разве могли все граж-
дане России одинаково участво-
вать в чековых аукционах? Для бо-
лее чем 25 миллионов владельцев
приватизационных чеков устроили
так называемые чековые инвести-
ционные фонды (ЧИФ). Требова-
ния таких держателей ваучеров
разместить их в прибыльных от-
раслях народного хозяйства совер-
шенно игнорировались. Процеду-
ры  приватизации  за  чеки
намеренно запутывались и услож-
нялись. Выгодные зоны размеще-
ния ваучеров распределялись сре-
ди  всё  тех  же  чиновников  и
близких к ним людей. А ваучеры

прочих граждан чи-
новный люд произ-
вольно размещал в
фирмы-однодневки,
главным образом, в
спешно растиражи-
рованные страхо-
вые  компании  и
фонды, которые че-
рез пару-тройку лет
благополучно дали
дуба, оставив ос-
новную массу наро-
да с тем, с чем он
был до «ваучериза-
ции» - с бедностью
и нищетой. А вче-
рашние «красные
директора», в мгно-

вение ока преобразовавшиеся в
бизнесменов, успешно скупили ва-
учеры у своих подчинённых, в том
числе за пол-литра сорокоградус-
ной, и стали крупными капиталис-
тами на внешне вполне законном
основании. Те же, кто хорошо знал
«правила игры» (в отличие от мил-
лионов и миллионов жителей Рос-
сии), тоже скоренько скупили вау-
черы и приобрели пакеты акций
перспективных компаний. Из этой
популяции и вынырнули те, кому
привесили странное прозвище
«олигархи».

На гребне волны такого стоеро-
сового разгосударствления образо-
вался  класс  «новых русских».
Вслед за чиновниками и ушлыми
ребятами, главным образом из
бывшей комсомольской номенкла-
туры, в нувориши просочилось
множество просто криминального
элемента. Приватизация шла в по-
жарном порядке и откровенно ци-
нично и закрепилась в народном
сознании метким словцом «при-
хватизация». А в результате оной
был построен «развитой ХАПита-
лизм». Население, если обогати-
лось, разве что поговоркой «Во
всём виноват Чубайс». Разумеется,
он виноват в антинародном исходе
приватизации. Но не больше, чем
всё остальное руководство: прави-
тельство, предложившее ваучер-
ную приватизацию по сговору с
ведомственной и производствен-
ной номенклатурой; Верховный
Совет, обеспечивший дикое зако-
нодательство по приватизации;
президент Ельцин, легко подмах-
нувший эти законы. А разве на нас
всех вины нет? Кто-нибудь опро-
тестовал законы по ваучеризации
в судебном порядке? Скажут: зна-
ний у людей не было, смелости не
хватало, чтобы с властями судить-
ся. Так на это и был весь расчёт. А
также на нашу неистребимую веру
в возможность быстро и без хло-
пот обогатиться. Так что вслед за
ваучерами закономерно появились
фантики с портретом Мавроди.

В.Дьяков

15 ЛЕТ
ПРИ(Х)ВАТИЗАЦИИ

НЕПРЕХОДЯЩАЯ  БОЛЬ
День всенародной печали и скорби

не менее важен для нашей духовнос-
ти, чем День Победы. Он позволяет не
только держать вечную связь с теми,
кто погиб за нашу с вами жизнь и сво-
боду. Он – вечная кладезь ценнейшего
опыта исторических ошибок, их ос-
мысления и избегания в грядущем –
главного назначения истории как на-
уки. Так её понимал замечательный
учёный, известный писатель и участ-
ник Великой Отечественной войны
Иван Ефремов, чьё 100-летие со дня
рождения мы недавно отмечали. И это
вряд ли оспоримо.

 Достойно отметить всенародный
день памяти и скорби, 22 июня, счита-
ем, нравственный долг каждого росси-
янина. Было бы правильно не устраи-
вать в такой день увеселений. Было бы

замечательно, если его отметит каж-
дая семья. Верующие пусть прочтут
молитву об усопших и на поле брани
убиенных по своему религиозному
уставу. Материалисты тоже, по-свое-
му, пусть отдадут им долг памяти.

Достойно уважения традиция, ус-
тановленная в НИИ «Геодезия» - со-
бирать 22 июня своих ветеранов из
числа участников Великой Отече-
ственной войны на памятный вечер.
Есть надежда, что эта традиция бу-
дет подхвачена другими городскими
предприятиями, организациями, уч-
реждениями и общественными объе-
динениями.

Вечная память всем жертвам
Великой войны! Да не прервётся
эстафета поколений, помнящих
о них!

ДЕНЬ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ
приглашенных. В прошлом году фур-
шет по поводу Дня предпринимателя
просто-напросто провалился, посколь-
ку он был проигнорирован предприни-
мателями. В этом выражалось стихий-
ное проявление  протестной
солидарности предпринимателей. А на
вчерашний праздник пришло 90% из
тех предпринимателей, кого организа-
торы пригласили. (Хотя в пригласи-
тельных билетах, отпечатанных за-
ранее по распоряжению власти ,
устроителями празднества значились
«Администрация городского округа
Красноармейск, ТПП и местное отде-
ление партии «Единая Россия», повто-
рим, главным и реальным его органи-
затором стала городская ассоциация
предпринимателей – ред.) После по-

здравлений и вручения грамот нача-
лась неофициальная часть. В рамках
культурной программы выступили
воспитанники ЦДД, члены творчес-
ких коллективов ГДК и ДК им. Лени-
на. Творческая часть мероприятия за-
вершилась вечером бардовской
песни. Ассоциация предпринимате-
лей показала, что она способна орга-
низовать предпринимателей  и
пользуется их уважением, что вселя-
ет оптимизм. От лица Ассоциации
выражаю благодарность всем пред-
принимателям, кто откликнулся и
посетил праздничное мероприятие.

А.Логвенов,
член правления Ассоциации

предпринимателей
г. Красноармейска

«НАРОЧНО НЕ ПРИДУМАЕШЬ»
 ООО «Экокрас», принимая на себя

права и обязанности управляющей ком-
пании, по непонятным причинам отка-
зывается от сбора средств населения за
ЖКУ, а также по регистрационному учё-
ту граждан и, в нарушение действующе-
го законодательства (ч. 4 ст. 155 ЖК и п.
38 «Правил предоставления коммуналь-
ных услуг гражданам»…), передаёт эти
функции в организацию, не являющую-
ся управляющей компанией, заключив 29
января 2007г. соответствующий договор
с «Красноармейскэнерго»…»

Итак, расследование комиссии пока-
зало, что ООО «Экокрас» дискредитиро-
вало себя как компания по реализации
ЖКУ населению грубыми нарушениями
действующего законодательства. Такой
злостный нарушитель, по логике, должен
лишиться доверия не только населения,
но, прежде всего, его избранников, для
которых закон и порядок должны являть-
ся приоритетными категориями. Однако
далее идут пункты предложений комис-
сии, явно не находящиеся в логической
последовательности с её заключениями.
Снова цитируем.

«Комиссия предлагает Совету вклю-
чить в проект решения:

1. ООО «Экокрас» в качестве органи-
зации по управлению городским жилищ-
ным фондом в срок до 1 октября 2007г. в
рамках действующего жилищного зако-
нодательства провести необходимую ра-
боту по заключению с собственниками
жилых помещений договоров управле-
ния…

4. До приведения ситуации по управ-
лению городским жилищным фондом в
соответствие с требованиями жилищно-
го законодательства, а также принимая
во внимание ситуацию, связанную с про-
ведением работ по подготовке жилищно-
го фонда к зимнему отопительному се-
зону 2007-2008гг., сохранить за ООО
«Красноармейскэнерго» функции по на-
числению, учёту и сбору денежных
средств населения за предоставленные
ЖКУ, услуги по сбору и вывозу ТБО, ус-
луги по регистрационному учёту граж-
дан.»

Занятная логика: несколько месяцев
выявляли просто выпирающие наруше-
ния жилищного законодательства, мож-
но сказать, волокитили дело, а в итоге

решили беззакония оставить в непри-
косновенности, нарушителям поручить
творить свои делишки дальше. Совет
большинством голосов такие странные
предложения принял.

Возникает справедливый вопрос:
а как такое возможно? Оказывается,
такой парадокс вполне возможен,
если при голосовании на первое ме-
сто ставить не законность, а какие-
то иные обстоятельства. По-другому
объяснить такой логический выверт
не получается.

Нельзя сказать, что депутаты го-
родского Совета проявили полное
единодушие в этом вопросе. Поэто-
му мы, в интересах справедливости
и объективности, приводим резуль-
таты голосования за такой уникаль-
ный текст решения. Итак:

- за принятие такого решения про-
голосовали депутаты А.М.Алекси-
ков, Е.И.Вавилова, Т.В.Комарова,
В .Д .Кряжова ,  Т.А .Мещерина ,
А.И.Овчинников, В.А.Осипов, Ю.Г-
.Пономаренко, И.Г.Сидоров;

- против такого решения голосо-
вали  депутаты  В .А .Ватутина ,
А.А.Губаревич, В.Г.Фохтин.

Теперь  вернёмся  к  наследию
«Крокодила». Вспоминается анало-
гичный эпизод, приведенный в руб-
рике «Нарочно не придумаешь» (вы-
писка из протокола):

«Тов. Зеленцову объявить строгий
выговор, но бюллетень выдать, т. к.
он повредил руку, открывая поллит-
ровку о станок. Так что эту травму
можно считать производственной».

Параллель параллелью, но это,
разумеется, мелочь по сравнению с
делами наших коммунальников и не
в меру сердобольных к ним депута-
тов.

И ещё одно замечание. Не успела
редакция выразить благодарность
Совету за сотрудничество с газетой,
как на смену ему пришло недоуме-
ние: редакцию о заседании Совета 6
июня не оповестили, решения Сове-
та в редакцию не направили. Это что
– в отместку за не восторженные
оценки работы Совета?

В.Пашков
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ПРАВА ЧЕЛОВЕКА
И КАК ЗА НИХ БОРОТЬСЯ

Бороться, искать, найти и не сдаваться!
А. Каверин («Два капитана»)

Существует огромный разрыв между духом и содержанием статей Консти-
туции Российской Федерации и реальными возможностями граждан России
по их реализации. Этот т.н. системный сбой в государственной структуре (его
причины – это отдельная тема) вызвал появление института Уполномоченного
по правам человека в России и в большинстве ее регионов. Уже более 3-х лет
существует эта система и в Московской области. Что показал опыт приема граж-
дан представителями Уполномоченного по правам человека в Московской об-
ласти.

Уставшие от беззакония люди, обращаются к Уполномоченному как в пос-
леднюю инстанцию. Большинство обращений – это крик о помощи, мольба о
сострадании, рассказ о том, как те, кто наделен властью, предают тех, кто этой
власти верит.

Общаясь с посетителями, начинаешь понимать всю абсурдность так «мод-
ного» сегодня тезиса о единстве исполнительной и законодательной власти, о
том, что законодательная власть должна во всем поддерживать исполнитель-
ную, а общественный контроль – это некий аппендикс не нужный или даже
вредный.

Да, в случае идеального исполнения чиновниками своих обязанностей не-
обходимость в институте Уполномоченного отпала бы сама собой. Но как мы
далеки от этого идеала, если даже Президент в минуту откровенности призна-
ется в том, что большинство его указаний не выполняется!

НЕМНОГО СТАТИСТИКИ
По количеству организаций, на которые жалуются граждане Московской об-

ласти, явными лидерами являются органы исполнительной власти и подотчет-
ные им учреждения (52%). Из них 49% - это жалобы на нарушение жилищных
прав. Далее идут суды (!) 19%, прокуратура (15%), правоохранительные органы
и другие, государственные и муниципальные учреждения.

О судах хотелось бы сказать особо. В цивилизованном обществе через суд
решаются самые разные спорные вопросы. Среди них много и менее значи-
мых, чем те, которые проходят  через наши суды. Вот только сомнительных
решений по ним на порядок меньше. Как сказал однажды лидер партии «ЯБ-
ЛОКО» Григорий Алексеевич Явлинский, - «у нас, что ни суд то «басманный».
Очень точное выражение! Наш суд способен принять любое, даже самое неле-
пое решение (и таких случаев не счесть). Правозащитники и в том числе Упол-
номоченный по правам человека не имеют права оказывать влияние на суд (и
это правильно!), но и надзорные органы бездействуют. Интересно, зафиксиро-
ван у нас хотя бы один случай наказания судьи за решение принятое по указа-
нию начальства или по коррупционным мотивам?!
ПРИМЕРЫ ОБРАЩЕНИЙ К УПОЛНОМОЧЕННОМУ
1. Гражданин А. с женой стояли на автобусной остановке в одном из под-

московных городов.
Примечание: Здесь и далее конкретные фамилии пострадавших и винов-

ных мы указывать не будет т.к. в соответствии с Законом об Уполномочен-
ном, публиковать конкретные данные можно только с письменного согласия
подателя жалобы.

Вдруг легковой автомобиль наехал на супругов и сбил жену, которая умер-
ла, до приезда скорой медицинской помощи, а гражданин А. попал в больницу,
где лечился свыше 3-х месяцев.

После выхода из больницы гражданин А. пытался через суд привлечь ви-
новного к ответственности. Но из всех инстанций приходил один стереотип-
ный ответ «нет состава преступления». Без объяснения причины – почему же
нет состава преступления? Может быть потому, что убить одного и покалечить
другого человека это еще не преступление? Или  таких пострадавших должно
быть 10 или 15?

Нет, как говориться «ларчик открывается просто» - за рулем этого автомо-
биля находился высокопоставленный руководитель из структуры одного из
силовых ведомств.

2.  Гражданка М. (с мужем и дочерью) выехала в Казахстан по направлению
из института. Отработав положенные годы и в связи с распадом Союза, вся
семья возвратилась в свое родное Подмосковье. Муж - раньше, чтобы обустро-
иться, а затем и гражданка М. с дочерью. Но не тут то было! Российское граж-
данство не дают в регистрации отказывают. Хорошо, что муж успел вернуть
гражданство и прописаться (зарегистрироваться), т.к. приехал до принятия
драконовских законов. Но дочери пришла пора оканчивать школу, а паспорт ей
не дают в гражданстве отказывают. После того как повторно было написано
заявление с указанием всех нарушений и подробной ссылкой на законы и соот-
ветствующие статьи,  вопрос был решен. Не знают в ОВИРе законов или это
просто вымогательство - нам остается только гадать.

3. Гражданин К., отец сидящего в тюрьме сына, принес пакет документов,
из которых следовало следующее.

Однажды к сыну подошли трое милиционеров  и в грубой форме предложи-
ли предъявить документы. С таким обращением парень смириться не мог и
ответил адекватно. За что был избит, у него отобрали мобильный телефон, деньги
и т.п. Он обратился в суд и выиграл его (в суд надо обращаться, встречаются и
честные судьи!). Милиционеров заставили возвратить всё, что взяли. Но этим
дело не закончилось. На следующий день к парню на квартиру нагрянули с
обыском, и «нашли» спичечный коробок с коноплей. Изъятие было без свиде-
телей, с серьезными процессуальными нарушениями, но парня посадили за
распространение наркотиков в особо крупных размерах. Хорошо, что гражда-
нин К. оказался настойчивым образованным отцом, а то сидеть бы парню в
тюрьме годами.

НАШИ РЕКОМЕНДАЦИИ
К Вам подошел милиционер с проверкой документов
Он должен (по Уставу патрульно-постовой службы):
- поздороваться, приложив руку к головному убору;
- представиться (звание, должность, ФИО, № отделения);
- объяснить причину и цель обращения к Вам;
- вести себя вежливо и тактично, обращаться на «Вы», понятно разъяснять

суть претензий;
- быть при исполнении обязанностей (быть в форме, не находиться в отпус-

ке или увольнении).
Ваши действия:
- вежливо попросите предъявить служебное удостоверение и запишите дан-

ные милиционера (звание, должность, ФИО, № отделения);
- поинтересуйтесь основаниями проверки Ваших документов и законами,

которыми руководствуется милиционер;
- предъявите документы, стараясь не выпускать их из рук.
При всех претензиях к чиновникам, следует признать – российские гражда-

не не умеют себя защищать! Очень часто гражданин ходит по кабинетам, ста-
раясь защитить свои права, жалуется чиновнику, получает долгожданное обе-
щание или необоснованный отказ, а ситуация не меняется. Часто причина бывает
только одна – все эти переговоры ведутся устно!  В этом случае обещания лег-
ко забываются необоснованность отказа ничем не доказать.

Общение с должностными лицами всегда должно быть в письменной
форме!

Заявление зарегистрировано (или на его копии стоять роспись и дата полу-
чения). И еще. Следите за сроками, не затягивайте с обращениями. На обраще-
ние к Уполномоченному по правам человека дается один год. На кассационную
жалобу – 10 дней.

П.В.Куличенко, В.ЗСтарченко,
представители Уполномоченного

по правам человека Московской области

  В соответствии пенсионным
законодательством, работающим
пенсионерам, начиная с 2003г.,
пенсия ежемесячно увеличивается
по итогам работы за предыдущий
год.  Прибавка составляет 0,14/К
заработка за предыдущий год.

Здесь 0,14 – нормативный коэф-
фициент отчислений в накопитель-
ную часть пенсионного фонда, К –
число месяцев, на которое рассчи-
тывается выплата – так называемое
«время дожития». В разные годы
время дожития было разным и в
настоящее время составляет 120
месяцев.

Казалось бы, всё хорошо. Ны-
нешние пенсионеры ничего не ус-
пели накопить и поэтому им тут же
выплачивают часть накопленной
суммы.

Однако все у нас делается как-
то странно, не по-человечески.
Вместо того чтобы просто, без
шума и пыли, приступить к вып-
латам с января месяца года, следу-
ющего за отчетным, что было бы
естественным, Пенсионный фонд
(ПФ) выставил именно странные
условия.

Во-первых, пенсионер должен
лично явиться в ПФ и подать за-
явление о том, что он работал в
предыдущий год и указать места
работы. То есть, ПФ делает вид,
что ему ничего неизвестно о том,
что пенсионер делал в предыду-
щий год. Однако каждый работа-
ющий, в том числе и пенсионер,
имеет в ПФ индивидуальный код
(счёт), на который и поступают все
сведения об отчислениях с зара-
ботка. Причём сначала производят-
ся все налоговые начисления и
выплаты, и только потом начисля-
ется и выплачивается зарплата.
Поэтому ПФ не имеет права утвер-
ждать, что ему неизвестно, кто чем
занимался в прошедшем году и за-
ставлять пожилых людей лишний
раз совершать поход в ПФ.

 Без этого заявления начисления
прибавки не будет, и наверняка
есть пенсионеры, которые длитель-
ное время не получали того, что им
было положено, только потому, что
не знали о том, что надо подать за-
явление.

ПФ же  играет в молчанку и не
считает нужным известить пенси-
онеров о необходимости подать за-
явление.

Во-вторых, начисление прибав-
ки, производится, опять-таки, не с
начала года, т.е., с января, что было
бы естественно, а с месяца, следу-
ющим за месяцем, в котором пен-
сионер подал заявление. К приме-
ру, если вы подали заявление в
январе, то выплаты начнутся с фев-

раля. А если  в заявление подано в
феврале, то выплаты начнутся с мар-
та и так далее. Следовательно, са-
мое меньшее, 1/12 часть годового
размера выплат остается в распоря-
жении ПФ.

В-третьих, если пенсионер про-
должает работать, то он опять дол-
жен подать заявление. При этом на-
числение  новой  прибавки  по
результатам работы за очередной
год будет производиться с месяца,
следующим за месяцем, с которого
начислялась предыдущая прибавка.
Если предыдущая прибавка выпла-
чивалась, например,  с марта, то но-
вая прибавка будет выплачиваться с
апреля. Следовательно, сдвиг отно-
сительно первой прибавки составил
1 месяц и очередные  часть годово-
го размера выплат остается в распо-
ряжении ПФ и так далее.

Получается, что в ПФ год длится
13 месяцев (чёртова дюжина).

Следовательно, за 10 лет сдвиг во
времени составит 10 месяцев, а в
распоряжении ПФ - первоначально
начисленной суммы.

Предположим, что работающих
пенсионеров в стране насчитывает-
ся 40 миллионов, и каждый зараба-
тывает за год, в среднем, 60 тыс. руб.
Тогда за 12 лет, благодаря ежегод-
ному ежемесячному сдвигу, ПФ «на-
варит» без всяких усилий 33,6 мил-
лиардов рублей

.Неплохо! Перспективно мыслит
руководство ПФ. Какие будут пре-
миальные - аж голова кружится.
Одним словом, будущее обеспечено,
За работу, товарищи!

Но и это еще не всё.
Ведь ежемесячно выплачивается

только 1/120 отчисленной суммы,
т.е. ничтожная её часть. Следова-
тельно, львиную долю можно пус-
тить на прокрутку. Если под 8% го-
довых, то за 10 лет будет наварено
примерно 22 миллиарда рублей.
Можно, конечно, провести расчеты
поточнее, с учетом сложных процен-
тов, но и так достаточно.

Итого, за 10 лет в ПФ накопится
сумма в 50 млрд. руб., которой мож-
но распоряжаться

В-четвертых, реальные выплаты
начинаются только с июля месяца.
ПФ “объясняет“: требуется время,
чтобы проверить сведения, указан-
ные в заявлении. “Объяснение” не
выдерживает никакой критики, т.к.
все предприятия, независимо от фор-
мы собственности, как уже было ска-
зано, прежде чем выплатить зарпла-
ту, должны перечислить все налоги
и отчисления, в том числе и в ПФ.
Делается это ежемесячно, и если бы
ПФ реально владел современными
информационными технологиями, то
мог бы с февраля, а не с июля, на-

числять прибавку к пенсии. Но, ви-
димо, цели у ПФ другие.

В-пятых, нет ясности, что будет
с остатком от всей  накопленной
суммы ,  если  пенсионер  умрёт
раньше, чем истечёт время дожи-
тия в 120 месяцев. Такие случаи,
конечно, уже есть.

Подведём итоги.
В результате принятых в ПФ мер,

средства, внесённые в ПФ работа-
ющими пенсионерами, не только не
исчезают, но значительно увеличи-
ваются и остаются в полном распо-
ряжении ПФ.  И, что самое главное,
вроде бы законно. Так что господа
пенсионеры могут не беспокоиться.
Их тут «не стояло».

В  принципе ,  ничего  нового
здесь нет.

Вспомним, хотя бы, скандаль-
ную историю с увеличением пен-
сии на 30руб. и дело  о  монетиза-
ции льгот. Если забыли, то зря.

Обратим ещё раз внимание на
то, что каждый год на месяц в ПФ
сдвигают, отдаляя время получе-
ния пересчитанной пенсии. То
есть, для чиновников Фонда год
длится 13 месяцев. В древние вре-
мена у некоторых народов тоже год
состоял из 13 месяцев, и 13-м зна-
ком зодиака считали созвездие
Змееносца. Поэтому можно на-
звать Пенсионный Фонд орденом
змееносцев. По безжалостности к
людям он, похоже, близок к печаль-
но известному ордену меченосцев.
И изворотливость для ограбления
пенсионеров члены ордена змее-
носцев проявляют поистине змеи-
ную.

  Расчёты провёл
Борис Дербаремдикер
От редакции.

Ещё одна важная деталь. Когда
была продумана эта комбинация с
ограблением работающих пенсио-
неров? При всем известном М.Ю.-
Зурабове, в бытность его директо-
ром ПФ. Какой ещё болезненный
сюрприз он преподнесёт пенсионе-
рам, инвалидам, малоимущим –
лучше не гадать. А пока его пре-
емники успешно продолжают со-
бирать урожай с пенсионеров. В
свой, естественно, карман.

Отметим важный момент: эта
политика идёт от РУКОВОДСТВА
ПФ. Местные отделения только
выполняют его циркуляры. Если
работающим пенсионерам нашего
города, ставшим жертвой махина-
ций ПФ, осуществлять судебную
защиту своих прав, то ответчиком
будет инстанция, «спустившая» ме-
стному отделению ПФ методику
пересчёта и порядка начисления
пенсии.

ÎÐÄÅÍ ÇÌÅÅÍÎÑÖÅÂ
Граждане России уже который год наблюдают за слаженным тандемом «правительство –Гос-

дума». Эта горизонталь власти работает на вертикаль произвола, неотделимую от вертикали
нынешней власти. Послушаешь правительственных олигархов и сладкоголосых проправительствен-
ных думских Ликургов – ну, благодетель народа на благодетеле! Только почему-то в карманах всё
более пусто.

Одно такое «благодеяние» не так давно успешно разоблачено. Оказалось, что работающие пенси-
онеры, желающие увеличить трудовую пенсию, стали объектом поборов со стороны Государствен-
ного Пенсионного Фонда и тамошнего чиновного элемента. Вот результаты наших наблюдений и
выкладок по ним. Приведём расчёты.

Пару лет назад по городу пошли
разговоры о намерениях городской
администрации издать городской
телефонный справочник. Идея, во-
обще-то, здравая. Осталось неяс-
ным: были ли на самом деле такие
намерения и насколько они серьёз-
ны.

Обычно почему-то за издание те-
лефонного справочника берётся
Пушкино. В 2002 году переиздан
справочник «Пушкино, Ивантеевка,
Красноармейск» (хотя и другие по-
сёлки не забыты). Он очень быстро
устарел. К тому же он набран про-
сто издевательски мелким шриф-
том.

А совсем недавно наткнулся в
Пушкино на новое справочное из-
дание – 2007 года. Оно выдержано
прямо-таки в гламурном стиле. Кра-

сочно, броско, блестяще. Как откро-
ешь – тут же мастерски отретуширо-
ванный портрет главы района – Баш-
кирцева. Видимо, поэтому  так
постарались. Но не в этом дело.
Справочник не очень удобен. Он по-
строен строго тематически, так что
все однотипные предприятия, орга-
низации или учреждения свалены в
кучу – сразу за весь район и города
областного подчинения впридачу.
Например, объекты общепита. Тут и
пушкинские, и красноармейские и
даже королёвские. Зато телефон –
лишь один на каждый объект. Поэто-
му, чтобы узнать телефон заместите-
ля заведующего районной поликли-
никой, придётся нагружать
секретаря. В прежних справочниках
информация была куда подробней. И
вообще новый справочник неполный.

Откроешь, скажем, раздел «Органы
соцзащиты» - а там только пушкин-
ские.

А вообще-то говоря: разве нам
свой, городской телефонный спра-
вочник не нужен? Это что – неподъ-
ёмное дело? Близится день города.
Можно было давно заказать юби-
лейный справочник. Обратиться к
предпринимателям: вы – деньги на
справочник, мы – рекламу вашего
бизнеса в нём. И каждую пару лет
его обновлять, ибо информация до-
вольно быстро стареет. В муници-
пальные учреждения можно разда-
вать, а другим – за плату. А
юбилейный справочник мог бы
стать вполне приличным сувени-
ром. Приятно, полезно, эстетично.

Кто поддержит эту идею?
В.Ферапонтов

Слыхал я как-то краем уха…

А ПОЧЕМУ БЫ НЕТ?



 Продолжим начатую в
№2 экскурсию по архитек-
турным чудесам города.

Красноармейск мил и дорог
жителям, не исключая наде-
лённых властными полномо-
чиями. Поэтому понятно их
стремление придать родному
месту вес и значимость, пусть
даже странным способом. Вот,
например, в столице есть буль-
вары. А что если Красноармей-
ску бульваром обзавестись?

Власти сказали – подчинён-
ные щёлкнули каблуками. Го-
родской архитектор посмотрел
на карту города и призадумал-
ся. Бульвар, оно конечно, дело
хорошее. Вот только где его ус-
троить? Нужна подходящая ма-
гистраль, а её, как на грех, нет.
А начальство торопит! Оно на-
строило общественность под-
держать идею бульвара и потре-
бовать назвать его именем
уважаемого лица – Николая
Зубова, бывшего некогда ди-
ректором НИИ «Геодезия. Он,
разумеется, достоин, чтобы
быть увековеченным в город-
ской топонимике. Вот только
бульвар…

Впрочем, архитектор дол-
го муками не терзался. Он
прикинул и решил приме-
нить излюбленный на Руси
приём: выдать карася за по-
рося. От главной городской
магистрали, проспекта Ис-
пытателей, отходит улочка.
Она идёт к реке Воря, обры-
ваясь оврагом. По одну сто-
рону стоят жилые кварталы,
по другую –комплекс медсан-
части №154. Комплекс утоп-
лен в опушку Банного леса.
Что имеем? Первое: магист-
раль. Второе: зелёный мас-
сив. Хотя и не аллея, и за за-
бором. Если вместе сложить
– есть что выдать за бульвар.
А депутатский корпус – не-
бось проглотит, особенно если
мэр возжелает. Правда, у улоч-
ки название есть, но его мало
кто знает или помнит, гля-
дишь, не придадут значения.

Мэр предложение архитек-

тора одобрил и подсказал, что
надо бы ещё что-нибудь такое-
этакое сварганить, дабы можно
заявлять: бульвар в городе на-
личествует!

Проект решения о присвое-
нии якобы безымянной городс-
кой магистрали статуса буль-
вара имени уважаемого
горожанами директора был
представлен городскому Сове-
ту. Он сразу получил поддерж-
ку у депутатов. Общую благо-
стную картину единения ветвей
власти с группой общественни-
ков подпортил один скептик, на-
правивший в Совет возражения.
Он, во-первых, напомнил, что у
магистрали уже есть название,
о чём даже публикация была в
«Городке» - Муромцевская ули-
ца. Так что прежде чем назы-
вать, надо прежнее название
убрать. Во-вторых, магистраль

по своим параметрам никак не
подходит под требования к
бульвару. Заявитель даже при-
вёл пояснения термина «буль-
вар» из словарей. А тут нет ни
двухрядной дороги с аллеей

между рядами, ни набережной.
Улочка так узка, что два грузо-
вика средней комплекции с тру-
дом могут разминуться. И сбо-
ку от неё идёт лишь один
тротуар, ограниченный забором
медсанчасти.

Были приведены ещё сооб-
ражения, по которым обозвать
улицу бульваром было никак не
возможно. Бульвар – это место
прогулок, увеселений. Никогда
и нигде такого не было и нет,
чтобы к нему примыкали скор-
бные заведения – тюрьмы, боль-
ницы, дома престарелых. Здесь
же, на всём протяжении «буль-
вара», стоят корпуса медсанча-
сти, в том числе патолого-ана-
томический корпус, то есть
морг. Хорошенькое, однако, ме-
сто для прогулок: чинно флани-
руют пары, семьи, веселится
молодняк, и вдруг из ворот мед-
санчасти выезжает катафалк с
покойником!

А над тротуаром висят про-
вода высокого напряжения,
что, по мнению охочих до
бульвара энтузиастов, также
нисколько не мешает массо-
вым гуляньям.

Все эти контраргументы
были высказаны на заседании
Совета. В ходе их рассмотре-
ния выяснилось удивитель-
ное: наш спикер в качестве
обоснования в защиту проек-
та администрации привёл
лишь некое устное утвержде-
ние архитектора о том, что ар-
хитектурно-строительные
нормы, регулирующие требо-
вания к устройству бульваров,
якобы отсутствуют. Никаких
документов в оправдание это-

го заявления не привели. Сло-
вари и справочники, доставлен-
ные на заседание заявителем,
где разъяснялся термин «буль-
вар», на депутатов впечатления
не произвели. Пересказ устно-

го и голословного заявления ар-
хитектора перевесил. Депутаты
в присутствии городского ис-
полнительного руководства
онемели. И председательствую-
щий, А.М.Алексиков, с нотами

торжества в голосе обратился к
заявителю: депутаты не поддер-
жали возражений, значит, не
считают приведенные доводы
существенными для отказа при-
знать магистраль бульваром.

Прошло несколько лет, в го-
роде поменялась исполнитель-
ная власть, существенно обно-
вилась представительная. Вслед
за мэром ушёл архитектор –
главные вдохновители архитек-
турного трюкачества. За время
их правления на «бульваре» по-
явилась сбоку от тротуара пара
скамеек, долженствующих
изображать, должно быть, не-
кую «зону отдыха» - на радость
бомжам и любителям распить
бутылку сорокоградусной на
вольном воздухе.

Однако скептик не смирил-
ся со всеобщей покорностью
архитектурной ахинее. Строп-
тивый заявитель не унялся. Им

были предприняты изыскания
по части наличия якобы отсут-
ствующей документации по
рекреационным территориям
городских поселений. Он об-
ратился в компетентные ин-

станции и получил оттуда
сборник норм и правил для
устройства в городах рекреа-
ционных объектов – садов,
парков, бульваров, скверов и
т.п. Такая документация най-
дена: это «Нормы и правила
проектирования планировки и
застройки г. Москвы (МГСН
1.01-99)». Там приводится
принятая в архитектуре любо-
го города терминология город-
ских рекреационных объектов,
к числу которых относятся
бульвары. Мало того, в норма-
тивном документе изложены
все численные параметры
бульвара – ширина проезжих
частей, аллеи между ними и
другие. То есть, оказалось, что
архитектор В.Нянькин попро-
сту наврал народным избран-
никам об отсутствии норма-
тивной базы насчёт бульваров.
Отнесение линии ЛЭП город-

скими властями к рекреацион-
ной зоне, стало быть, относит-
ся к разряду скверных анекдо-
тов. Новое заявление с
приложением норм и правил
были направлены архитектору,
сменившему прежнего – А.Ги-
лёву. Архитектор бумаги при-
нял, надолго замолчал, а потом
вовсе исчез. Видимо, специа-
лист попал в щекотливое по-
ложение: то ли профессиона-
лизм соблюсти, то ли верность
городскому руководству, судя
по всему, благосклонно при-
нявшему наследство от преды-
дущего в виде мнимого буль-
вара. А молчание – оно всегда
золото. Новый архитектор,
П.К.Вилисов, также спокойно
взирает на то, что Красноар-
мейск превращён в посмеши-
ще – собрание архитектурных
ляпсусов.

У нашего города не так дав-
но появился настоящий герб.
Сторонникам соблюдения ге-
ральдических правил при-
шлось приложить титаничес-
кие усилия, чтобы сменить
эмблему, которую выдавали за
герб, настоящим гербом. В на-
шем городе часто волюнтаризм
и вкусовщина выше законнос-
ти. Поэтому, если упрямство
ревнителей называть узкую
улицу бульваром сильнее архи-
тектурных норм, то тогда сле-
дует на городском гербе выбить
девиз из Ювенала: «Sit pro
ratione voluntas» - «Да будет
вместо разумного произвол».
Или, по-нашему, российскому:
вообще-то нельзя, но если
очень хочется, то можно.

Что и говорить: своеобраз-
ные они образцы законопос-
лушания – наши городские
власти!

Валерий Пашков

На снимках: 1) «не суще-
ствующие» нормы по устрой-
ству бульваров, скверов и го-
родских садов; 2) линия ЛЭП, по
мнению местных архитекто-
ров, неотъемлемая и обяза-
тельная часть бульвара.

6 июня весь Красноар-
мейск оказался обклеенным
обращениями к жильцам до-
мов. В них значилось: «Ува-
жаемые собственники квар-
тир! Согласно ст. 161 п.2 ЖК
РФ о необходимости заклю-
чения договора на предос-
тавление коммунальных ус-
луг и техобслуживания
жилого помещения ООО УК
“Экокрас” предлагает всем
собственникам жилья заклю-
чить договор на обслужива-
ние многоквартирных домов.
Ждем вас для заключения
договоров с 13 июня
2007г…»

Это – не обращение одно-
го партнёра к другим. Это
очень напоминает «предлага-
ем сдаться на милость побе-
дителя», хотя управляющая
компания и владелец кварти-
ры – равные стороны в пра-
воотношениях. Чиновники
«Экокрас» лишний раз про-
демонстрировали своё, пре-
небрежительное, отношение
к гражданам, неуважение к
ним, несмотря на обращение
«уважаемые». Что такое, соб-
ственно говоря, «Экокрас»?
Это предприятие, которое
оказывает платные услуги.
Мы платим, они выполняют
наши заказы. Причём чаще
всего плохо выполняют, так
что это у жителей куда боль-
ше оснований строго гово-
рить с коммунальниками.
Поэтому полуприказная ма-
нера объявления способна
вызвать лишь негативную
реакцию у населения. На что
в «Экокрас» рассчитывали?
Что, как в далёкие годы, все
смиренно и дружно придут
подмахивать заготовленные
тексты договоров? Не те уж
времена. В людях потихонь-

ку просыпается и гражданское
самосознание, и уважение к
себе, чувство достоинства.

Кстати, о договоре. Его
текст напечатан в «Вестнике
ТПП», который читают далеко
не все. Это – тоже пренебрежи-
тельный жест в сторону вла-
дельцев квартир. Так не дого-
вариваются. Если продавец
услуг заинтересован в том, что-
бы ему отдали предпочтение,
то он САМ должен идти к кли-
ентам. Сам должен через сво-
их агентов знакомить жителей
к текстом договора, охватывая
подъезд за подъездом, дом за
домом. А когда «приглашают»
всех заказчиков к исполните-
лю, расчёт на изнурительные
очереди, острый дефицит вре-
мени, так что подавляющее
большинство предпочтёт под-
писать договор, практически
его не читая. Что исполнителю
и надо, ибо при такой техноло-
гии заключения договоров за-
казчику легко навязать кабаль-
ные условия: у исполнителя
будут сосредоточены права, а у
собственника квартиры – обя-
занности да ответственность.
И ещё один расчёт – на непо-
нимание процесса заключения
договора. «Экокрас», по суще-
ству, навязывает свой текст. А
договор – он от слова «догова-
риваться», а не «навязывать».
Поэтому каждый партнёр про-
изводителя коммунальных ус-
луг волен, имеет полное право
на корректировку пунктов и
статей договора. А «Экокрас»
не имеет права шантажировать
своих партнёров по договорам,
если им не нравятся его фор-
мулировки, понуждать к под-
писанию на своих условиях,
грозить санкциями. Это проти-
воречит ст. 421 Гражданского
Кодекса (ГК) РФ. А по Жилищ-

ному Кодексу, если жильцы
выбрали управляющую ком-
панию, они на равных с уп-
равляющей компанией уча-
ствуют в составлении
договора (ст.162). То есть, что
ни дом, то может быть свой
вариант договора. А если уп-
равляющую компанию опре-
делил орган местного само-
управления, то каждый
договор должен быть инди-
видуальным.

Но это ещё не всё. А ка-
кое вообще право «Экок-
рас» имел  вывешивать
объявления о заключении
договоров? Статус управля-
ющей компании «Экокрас»
приобрёл юридически не-
корректным образом, что
признала депутатская ко-
миссия. Это статус должен
быть не просто оспорен, а
отменён. Следовательно, та
поспешность ,  с  которой
«Экокрас» ведёт кампанию
заключения договоров, на-
прасная. И все заключен-
ные с, фактически, мифи-
ческой  управляющей
компанией, не будут иметь
юридической силы.

Так что не надо отвечать
на «приглашение» заклю-
чить договор, а требовать
отмены постановления о
придании «Экокрас» стату-
са управляющей компании
и проведения, как положе-
но, открытого конкурса за
право быть избранным на-
селением  управляющей
компании. Все те, кто нару-
шил условия ГК и ЖК, на-
вязал в качестве управляю-
щей компании «Экокрас»,
должны быть привлечены к
ответственности.

В.Пашков

ЖИТЕЛЯМ ПРЕДЛОЖИЛИ
КАПИТУЛЯЦИЮ

ЭКСТРЕМАЛЬНЫЙ МОЦИОН, ИЛИ
«ПРОГУЛЯЕМСЯ У МОРГА ПОД ЛЭП!»
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В Совет депутатов г. Красноармейска

Копия:                      и.о. главы администрации
городского округа Красноармейск

Чернавину А.Н.

З А Я В Л Е Н И Е
Мы, нижеподписавшиеся, жители ________________________________________,
в ответ на обращение предприятия, называющего себя «Управляющей компанией «Экок-

рас», предлагающего заключить с нами договоры, заявляем следующее.
1. Никакое коммунальное предприятие не проводило с нами собрания на предмет выбора

его в качестве управляющей компании. Если в городской администрации и Совете депута-
тов имеются некие протоколы о собрании жильцов нашего дома с повесткой дня о выборе
«Экокрас» в качестве управляющей компании, то эти протоколы являются сфальсифициро-
ванными.

2. Мы не доверяем «Экокрас» быть управляющей компанией, поэтому с ней не намерены
заключать договоры. Нам странно и непонятно, что предприятиям с уставным капиталом 10
тысяч рублей, то есть, мизерной материальной ответственностью, городские власти доверя-
ют городское муниципальное хозяйство и обороты в десятки миллионов рублей. Нас не удов-
летворяет качество работы ни «Монолит-сервис», ни «Экокрас», выбранных городскими
властями. Нас удивляют критерии отбора таких компаний.

3. Мы очень озабочены тем, что при наличии документов о фальсификации протоколов
собраний жильцов депутатская комиссия не привлекает к ответственности ни лиц, допус-
тивших должностной подлог, ни городское руководство, наделившее по фальшивым доку-
ментам «Экокрас» статусом управляющей компании. Мы настаиваем на том, чтобы винов-
ные в фальсификации и необоснованном наделении «Экокрас» статусом управляющей
компании в десятидневный срок со дня получения нашего заявления были привлечены к
ответственности через органы прокурорского надзора. В противном случае мы это сделаем
сами и укажем на нежелание городских властей встать на сторону законности. 

          Ф. И. О.                     А д р е с          Подпись

                1                                                  2                                         3

Мы не будем полностью приводить таблицу для сбора  подписей протестующих жите-
лей. Отметим, что наличие такого письма (а его на одном из предприятий города даже
размножили) – свидетельство несогласия населения с коммунальной политикой властей.

ИНИЦИАТИВА НАСЕЛЕНИЯ
В распоряжении редакции оказался интересный документ. Так жители от-

реагировали на объявление, вывешенные на подъездах домов и в других местах
от имени ООО «Экокрас». Приводим его содержание.
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Депутатский запрос
Руководителю комитета по имуществу

при администрации городского
округа Красноармейск

Быкову В.А.

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС

Прошу представить мне справку о приватизации муниципального имущества за период
с апреля 2004 по май 2007гг. в следующей форме.

Депутат Совета депутатов г. Красноармейска
В.Г.Фохтин

Примечание редакции. По получению справки депутат обещал предоставить её текст
редакции. Будет неплохо, если дополнительно предоставят информацию о том, кто приоб-
рёл муниципальный объект.

И.о. главы администрации
городского округа Красноармейск

ЧЕРНАВИНУ А.Н.
ДЕПУТАТСКИЙ  ЗАПРОС

Одним из пунктов предвыборной программы кандидата на пост главы г. Красноармейска Бул-
гакова М.Б. была реализация в Красноармейске областной программы «Ветхое жильё» по пересе-
лению жителей, проживающих в обветшавших зданиях, в новостройки или в существующее доб-
ротное жильё за выездом прежних жильцов в связи с развитием в городе жилищного строительства.
Прошу Вас, в соответствии с действующим законодательством о статусе депутата местного орга-
на представительной власти, представить мне информацию о ходе и результатах реализации ука-
занной программы на 1 июня 2007 года по г. Красноармейску с приведением следующих данных:

1. Площадь жилья в Красноармейске, признанного ветхим и аварийным, на 1 апреля 2004г., кв. м.
2. Площадь жилья, признанного ветхим и аварийным за период с 1 апреля 2004г. по 31 мая

2007г., кв. м.
3. Площадь ликвидированного за период с 1 апреля 2004г. по 31 мая 2007г. ветхого и аварийно-

го жилья, кв. м.
4. Жилая площадь, построенная и введённая в эксплуатацию в Красноармейске в соответствии

с программой «Ветхое жильё» за период с 1 апреля 2004г. по 31 мая 2007г., кв. м.
5. Численность жителей, переселённых в ходе реализации программы «Ветхое жильё» по со-

стоянию на 1 июня 2007г., чел., и суммарная жилплощадь, предоставленная им, кв. м.
6. Площадь жилья в Красноармейске, признанного ветхим и аварийным, на 1 июня 2007г.,

кв. м.
7. Планируемая площадь (до 1 марта 2008г.), кв. м.:
- ликвидации ветхого и аварийного жилья;
- ввода в эксплуатацию жилья по программе «Ветхое жильё».

Депутат Совета депутатов г. Красноармейска
по избирательному округу №11 В.Г.Фохтин

№ Дата Объект к  
приватизации 

Заявленная  
стоимость, 
тыс. руб. 

Стоимость 
реализации,  
тыс. руб. 

Акт о проведе-
нии приватиза-
ции  

      
 

Редакция удовлетворена тем фактом, что депутат намерен по-
лучить общественно важные данные у муниципальных должно-
стных лиц. В своё время и журналисты практиковали обращения
в различные инстанции, чтобы получить важные сведения. По-
пробуем возродить былую практику и посмотрим, как ценят наши
руководители гласность и информированность населения.

Редакцию интересует проблема городских очередников на
муниципальное жильё. Десятилетиями наши горожане ожидали
ордера на вселение в свои квартиры, улучшения жилищных ус-
ловий. Молодёжь не знает, а другим не грех напомнить о жилищ-
ной политике недавнего прошлого – последнего периода советс-
кой истории.

В памяти людской отложился миф «нам давали бесплатное
жильё». Пропаганда хорошо поработала, чтобы такой миф уко-
ренился. Что было на самом деле? Не было никакого секрета в
том, что трудящиеся получали лишь одну шестую часть зарпла-
ты. Пять шестых изымалась государством в так называемые «об-
щественные фонды потребления» - часть государственного бюд-
жета. Из них-то и формировались главные социальные программы
– как бы бесплатного образования, медицинского обслуживания
и массового жилищного строительства. То есть, граждане всё это
оплачивали, просто не напрямую, а через бюджет. Он же делился
несправедливо. Одним – хоромы 4-го главка Минздрава СССР с
лучшей медицинской элитой, другим – больше похожая на руи-
ны поселковая больница. Одни быстро получали великолепные
квартиры, другие – десятилетиями ждали подхода своей очереди
на жильё, какую-нибудь «хрущобу», давным-давно его отрабо-
тав. И так далее.

В новые времена социальная несправедливость осталась, при-
няв внешне другую форму. Бюджетников так же держат на голод-
ном пайке. Купить жильё они не могут, об ипотеке даже мечтать не
смеют. Масса народа в частных фирмах также не шикует и не мо-
жет претендовать на жильё за свои деньги. Такова ситуация по всей
стране, и наш город – не исключение. Сотни горожан стали залож-
никами как краха прежней - изнуряющей и несправедливой жи-
лищной политики, так и торжества новой – вконец антигуманной.
Как они больше двух десятилетий назад многие из них встали в
очередь на жильё от предприятия или горисполкома, так до сих
пор там и стоят. Своим трудом это жильё они давно оплатили, но
государство, как всегда, своих послушных и безропотных граждан
«кинуло», спихнув свои обязательства на муниципалитеты, чьи
бюджеты то же самое государство подвергает безжалостному и
последовательному ограблению.

Городское руководство с 1992 года, с ликвидацией СССР и со-
юзных министерств, заверило, что очередь на жильё не упразднит,
будет изыскивать все возможности как строить своё, муниципаль-
ное жильё, так и отстаивать достойную муниципальную долю в
частном, заключая договоры с застройщиками.

Первые десять лет выполнять свои обязательства местной вла-
сти было нелегко. Но вот в последние пять лет подмосковная эко-
номика переживает рост, увеличился спрос на жильё, активизиро-
вались строительные фирмы. Красноармейск стал вполне
притягательной зоной для вложения капиталов в строительный

бизнес. В городе появилось немало многоэтажных новостроек.
И тут вполне правомерно спросить у властей: а как они следуют
своим обязательствам перед очередниками? Далеко не все из них
вынули счастливый билет, стали отменно зарабатывать и приоб-
рели себе жильё, автоматически выйдя из очереди. И не все из
них поспешили приватизировать свои жалкие квадратные мет-
ры, отрубая себе возможность получить муниципальное, более
благоустроенное жилище. Очередь осталась вместе с обязатель-
ствами власти перед очередниками. Теперь неплохо бы узнать,
как власть следует своим обязательствам. Поскольку наша газе-
та до них доходит, то просим содействия в получении следую-
щей информации:

- списка очередников на получение муниципального жилья на
1 июня текущего года и кто с какого года в этой очереди стоит;

- какому количеству очередников посчастливилось получить
муниципальное жильё, начиная с 1992 года;

- на какое количество квартир для удовлетворения очередни-
ков и какой суммарной площадью претендует город, заключив
договоры со строительными фирмами, какова их доля в общем
количестве строящихся и перспективных квартир.

Компетентность и ценность власти для населения заключает-
ся, не в последнюю очередь, в желании и умении выполнять свои
обязанности перед населением, особенно перед нуждающимися.
Кто бы у кормила власти ни находился, принимая власть, он при-
нимает на себя все обязанности предшественников. Он получает
мандат доверия от избирателей, надеющихся, что, в отличие от
предшественника, он лучше умеет удовлетворять насущные нуж-
ды граждан, держать данное властью слово.

ПРОСИМ ДАТЬ СВЕДЕНИЯ

Когда человек стал чело-
веком разумным, то он жил
среди девственной и пре-
красной природы. А среди
чего мы живём в настоящее
время?

«Всё меньше окружаю-
щей прироы,

Всё больше окружающей
среды».

Я не знаю, кому принад-
лежат эти горькие и хлёсткие
строки. Но знаю одно: мы,
словно околдованные стро-
ительным бумом, напрочь
забыли, что леса – это лёг-
кие Земли, а реки и речки –

её кровеносные сосуды. За-
были или не хотим помнить,
как также не хотим думать –
какой мы оставим Землю
своим детям и их потомкам?
Чему учим их своим отноше-
нием к природе, подаренной
нам Всевышним?

Хожу я по Красноармей-
ску и думаю: этому симпа-
тичному городку, ещё там и
сям украшенному остатками
хвойных лесов и берёзовых
рощ, похоже, грозит коллапс
от разрастания скоплений
отходов нашей жизни. Город
всё больше погружается в

ЗЕМЛЯ МОЕЙ ТРЕВОГИ
мусор. Маленькие и большие
свалки плодятся и грозят об-
разовать одну огромную свал-
ку, которая накроет город.

Больнее  всего  за  реку
Ворю. Когда-то поэт Марга-
рита Алигер написала трога-
тельные строки: «Речку зва-
ли, как ребёнка – Воря…», и
были там слова о прозрачно-
сти и чистоте этой неглубо-
кой реки. Вот я и думаю: как
же надо не любить свой го-
род, эту по-детски беззащит-
ную речку, чтобы превратить
её в этакое… И слова не под-
берёшь, чтобы описать охва-

тывающую жалость и жуть.
У плотины, построенной бо-
лее столетия назад, река пре-
вращается в болото сточных
вод, затянутое мерзкой се-
рой плёнкой, поверх которой
плавают покрышки, дере-
вянная тара и бесчисленное
количество банок, бутылок,
пластиковых пакетов. И это
безобразие творится каждый
год.

Да что речка, когда рядом
специально вырытый на слу-
чай паводков отводной канал
давно являет собой зрелище
вонючей грязной канавы, куда

сбрасывают весь ненужный
домашний скарб.

Банки, бутылки, пакеты,
обёртки – они повсюду, бук-
вально на каждом шагу. Во
что превратились Банный
лес, берёзовая роща напро-
тив медсанчасти? Иногда хо-
чется крикнуть: «Люди,
опомнитесь, вглядитесь в
себя! Вы же преступники
перед лицом своих детей!»
Ну, ладно, власть предержа-
щие плохо реагируют на жа-
лобы жителей города, но на
то они и временщики, глав-
ный девиз которых «после
нас хоть потоп!» Но мы-то с
вами здесь живём, как жили
столетие тому назад наши
предки. А ещё будут жить
наши потомки. И неужели
это так трудно – не выбро-
сить куда попало, по пути,
опорожнённую бутылку, пу-
стой пакет от чипсов, чтобы
не загрязнять город?

А где все служащие в го-
роде экологи, эпидемиологи,
медики? Может, им ещё раз
напомнить, что их службы
существуют за счёт наших
налогов? Ссылка на нехват-
ку бюджетных средств –
очень удобная отговорка. Но
ведь никто оттуда не уходит
в знак протеста. Прирастает
в городе грязь и мусор, при-
растает и тревога за тот уго-
лок Земли, в котором жи-
вёшь.

Возвращаясь к начальной
мысли, хочу повторить: да-
вайте жалеть и любить наши
кусочки леса, нашу речку,
наши улицы и дворы. Давай-
те заботиться об их чистоте
так же, как рачительные хо-
зяева заботятся о чистоте
своих квартир.

Пусть каждый начнёт эту
заботливость с себя!

 О.Зубкова

Четверть века назад надо было долго посто-
ять, чтобы увидеть на Комсомольской улице
сразу два проезжающих автомобиля. Сейчас не
найти двора, где бы не стоял пяток автомоби-
лей. А движение стало близким по интенсив-
ности к столичному. Не везде, конечно. Но не-
редко, чтобы перейти проспект Испытателей у
«Придорожного» магазина, ждёшь порядочно.
Потоки машин идут с обеих сторон, не встре-
чая препятствий. Чаще всего улицу не перехо-
дишь – перебегаешь. Хорошо, когда ноги слу-
шаются. А для стариков с тросточками
преодолеть широкую оживлённую магистраль
– проблема.

Может, этот вопрос не поднимался бы, но
он обострился. Отсутствие регулирования дви-

жения при ежегодном и стабильном его росте
стало приводить к происшествиям. Порой с тя-
жёлыми последствиями. Так что, думается, при-
шла пора подумать об установке светофоров. В
Зверосовхозе светофор давно висит. У нас есть
магистрали, где движение не слабее. В трёх ме-
стах светофор необходим. Первое место – ули-
ца академика Янгеля у поворота на улицу Но-
вая Жизнь. Второе – проспект Испытателей у
поворота на КНИИМ. Третье – перекрёсток
улиц Ленина и Пионерской.

Хорошо бы узнать мнение жителей. Навер-
няка их прогнозы будут такие же – машин
будет больше, а перебегать  улицу станет
опасней.

В.Дьяков

ВОПРОС  НАЗРЕЛ

НАРАЩИВАЯ
ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ

17 июня общее собрание провели комму-
нисты Красноармейска. Необходимость в его
проведении назрела, поскольку в городе скла-
дывается очень неблагополучная ситуация.

Повестка дня собрания была небольшой,
но рассматривались важные вопросы. Члены
городского отделения (ГО) КПРФ единодуш-
но выразили протест коммунальной полити-
ке городских властей. Выступавшие оценили
её как безответственную и находящуюся в
противоречии с законами. Стремление ООО
«Экокрас» навязать себя в качестве управля-
ющей компании и вынудить жителей заклю-
чить с ней договор было осуждено. Принято
решение собирать подписи граждан под об-
ращениями к властям города о недоверии к
ООО «Экокрас».

Серьёзная критика прозвучала и в адрес
городской администрации относительно го-
родского строительства. В прениях было от-
мечено, что жилищная политика администра-
ции не направлена на улучшение жилищных
условий давно нуждающихся граждан, носит
волюнтаристский характер по застройке. Ком-
мунисты города проявили единогласие по ре-
шению противодействовать такой политике.

Быстро было выработано общее мнение по
вопросам стратегии и тактики предстоящей
избирательной кампании. Среди принятых по
этому вопросу предложений важно отметить
намерение ГО КПРФ участвовать в создании
единой широкой городской антикоррупцион-
ной коалиции. В ближайшее время ГО нач-
нёт консультации по этому вопросу.

В.И.Хохлов, секретарь
Красноармейского ГО КПРФ

ДУМАЯ О БУДУЩЕМ
ГОРОДА

18 июня состоялось очередное собрание
Красноармейского местного отделения
(КМО) областной организации партии «Яб-
локо». Члены КМО рассмотрели перспек-
тивы политической жизни в городе перед
скорым выборным марафоном. Поскольку
фактически начались действия, направлен-
ные на проведение выборов, включая мест-
ные, то городские «яблочники» также раз-
рабатывают свою тактику в предстоящих
баталиях за голоса избирателей.

Заседая накануне дня всенародной скор-
би – 22 июня, дня начала гитлеровской аг-
рессии, собрание почтило память соотече-
ственников, погибших в жестокой войне,
минутой молчания.

При рассмотрении вопросов повестки
дня сформировалось мнение о создании
широкой межпартийной коалиции с целью
недопущения сохранения власти за теми
властными кругами города, которые свои-
ми действиями нанесли серьёзный ущерб
репутации Красноармейска.

Были приняты проекты, реализация ко-
торых может принести несомненную пользу
городу и его жителям, особенно в плане
формирования и укрепления местного граж-
данского общества и контроля над действу-
ющей властью.

В.З.Старченко,
председатель КМО МОРО РОДП

«Яблоко»
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Í Å Ç À Á Û Â À Å Ì Û É  Ä Å Í Ü ,
Ç À Á Û Ò Û É  Ï ÐÀ Ç Ä Í È Ê

14 июня 1941 года на Софринском полигоне прозвуча-
ли залпы реактивных миномётов, которые вскоре получат
ласковое имя «катюша». Этот день стал одним из наибо-
лее знаменательных в истории полигона и нашего города,
а событие, происшедшее на нём – поводом для особой
гордости за наше градообразующее предприятие, за всю
городскую экономику. Факторов нашей победы в Вели-
кой Отечественной войне немало. Но наличие нового эф-
фективного вооружения, согласитесь, важный фактор.
Именно после показательного испытания в присутствии
высоких лиц из государственной комиссии реактивному
миномёту была дана путёвка в жизнь – славную.

Пять лет назад автор этих строк предложил Совету де-
путатов г. Красноармейска признать 14 июня не просто
днём совершения замечательного исторического события,
но придать ему статус местного праздника – Дня испыта-
теля. Депутаты сочли предложение дельным и приняли
решение об учреждении местного праздника Дня испы-
тателя, отмечаемого 14 июня. Приняли и… забыли. С тех
пор ни разу этот праздник не отмечался, испытателей с
ним власти не поздравляли. Заодно перестали поздравлять
ветеранов фабрики им. КРАФ с Днём работников лёгкой
промышленности. Ткацкая фабрика не работает, это вер-
но. Но разве исчезли её ветераны, годы и годы на ней от-
работавшие?

Между прочим, местный праздник является уставной
нормой: коль приняли решение о его учреждении, так надо
ввести в Устав города норму об этом. Однако решение есть,
а уставной нормы нет. Очень странно видеть такую за-
бывчивость и непоследовательность.

В.Пашков

Один из выдающихся об-
разцов, созданный Андреем
Чоховым – пушка «Инрог»
(«инрог», он же «единорог» -
сказочное животное), отли-
тая из бронзы, имеющая дли-
ну свыше 5м, калибр 216мм,
стрелявшая на расстояние
свыше 1км ядрами весом

28кг. (Это было отнюдь не
бутафорское орудие, как пы-
таются утверждать неко-
торые историки, особенно
зарубежные; оно, как и
«Царь-пушка», отливалось
для реального дела – разру-
шения мощных крепостных
стен – ред.). Правда, скорос-
трельность этого орудия, за-
ряжавшегося с дульной час-
ти, была невелика – чтобы
произвести 1 выстрел, нуж-
но было более одного часа.
Для перевозки этого орудия
требовалась сотня лошадей.
Следует отметить, что к тому
времени порох из мягкой вяз-
кой массы стал зернистым,
что облегчило заряжание
орудия с дульной стороны.
Таким образом, к 16 веку
практически вся артиллерия
стала дульнозарядной.

Впервые «Инрог» прини-
мал участие в Ливонской вой-
не во времена Ивана Грозно-
го. Затем в 1632 году, во
время неудачной попытки
русских войск освободить
захваченный поляками Смо-
ленск, это орудие было взято
ими в качестве трофея и от-
правлено в город Эльбинг,
где уже во времена Северной
войны оно было вновь захва-
чено армией Карла 12. Но в
конце Северной войны это
орудие было привезено в Рос-
сию шведским  купцом
Иоганном Приймом и выкуп-
лено Петром 1.

Другой характерный обра-
зец осадной артиллерии кон-
ца 16 века – орудие «Свиток»,
которое отлил мастер Семен

Дубинин. Орудие имело
ствол, снаружи украшенный
как бы свитком, спиралью,
длиной около 4,5м и калиб-
ром около 200мм.

Орудия 16 века отличает
наличие на стволе цапф для
закрепления на лафете. Так-
же на орудиях этого перио-
да появляются ручки для
переноски и установки ство-
лов. Причем русские масте-
ра никогда не делали одина-
ковых простых ручек – он
выполнялись в виде разных
мифологических животных,
преимущественно морских,
нехарактерных для русской

фауны. Заднюю же ручку, ко-
торая находится на глухо за-
паянном конце ствола, назы-
вают «винград», так как очень
часто ее выполняли в виде ви-
ноградной грозди.

Уже в это время русские ма-
стера задумывались об увели-
чении дальности выстрела.

Они уже понимали, что даль-
ность выстрела напрямую за-
висит и от длины ствола. Пер-
вым опытом по созданию
длинноствольного орудия
была пищаль «Три аспида»,
которая отливалась специаль-
но для Иосифо-Волоколамско-
го монастыря. Эта пищаль
представляла собой длинную
трубу (длина свыше ста калиб-
ров, то есть около 5 метров) с
заряжанием с казенной сторо-
ны. Калибр пищали составля-
ет 45мм, длина 4930мм, вес
162кг. Ствол запирался кли-
ном, который явился первым
прототипом будущего клино-
вого затвора. Ствол был выко-
ван из трех труб одинаковой
длины, а затем скован. Места
сковки имели вид змеиных па-
стей, кусающих хвост преды-
дущей (откуда и происходит
название «Три аспида»). Но
была неправильно рассчитана
масса порохового заряда, ко-
торый бы мог вытолкнуть за-
ряд из ствола, и при первом же
выстреле свинцовое ядро так
и не вышло за его пределы.
Мало того, оно там застряло.

В это же время самые раз-
нообразные формы затворов.
Самым простым из них был
винтовой. Говоря попросту, в
ствол после заряжания ввин-
чивалась стальная пробка.
Сохранилась 3/4-гривенная
«скорострельная» железная
пищаль, изготовленная в XVI
веке. Калибр 44-42 мм, длина
2860мм, вес 115кг. В дульной
части канала имеется 12 пря-
мых параллельных нарезов
длиной около 500мм. Ствол

пищали запирался ввинчиваю-
щимся «винградом» (затво-
ром) с четырехгранным хвос-
том. Любопытно, что эта
пищаль была на вооружении
армии Пугачева.

В XVII веке русские казно-
зарядные орудия принимают
более совершенный вид. Так
например, 1/2-гривенная (1
гривна равна 1 фунту) желез-
ная пищаль, изготовленная в
1661-1673 годах имела гори-
зонтальный клиновой затвор,
запирающийся с помощью ру-
коятки. На плоскости клина
были зубцы, имевшие сцепле-
ние с шестерней, насаженной

на один стержень с рукоятью.
Калибр пищали 27мм, длина
ствола 1160мм, вес 19кг. Ствол
железный кованый.

Изготовленная в 1661-1673
годах мастером Ермолаем Фе-
доровым 1-гривенная пищаль
имела в качестве затвора ввин-
чивающийся винград. Калибр
пушки составлял 46мм, длина
ствола 2730мм, вес 106кг. Же-
лезный ствол имел 16 полу-
круглых нарезов, делавших
1,25 оборота на протяжении
нарезной части ствола.

В Артиллерийском музее
представлена и 1/2-гривенная
пищаль, где канал запирался
вертикальным клином.

Таким образом, в XVI-XVII
веках имелись десятки, если
не сотни образцов артилле-
рийских орудий, конструктив-
но близких к орудиям конца
XIX века - нарезные с верти-
кальными и горизонтальными
клиновыми затворами.

Также в XVI веке зарожда-
ется идея о необходимости
нарезов внутри ствола. Харак-
терным образцом довольно
удачного воплощения этой
мысли является так называе-
мая «Грановитая пищаль», ко-
торая уже имеет нарезы в ка-

нале ствола, правда, не на всю
его длину. Но уже тогда мас-
тера понимали, что наличие
нарезов положительно влияет
на качество стрельбы. Орудие
заряжалось сзади, а запира-
лось ввинчивающимся винг-
радом, который представлял
собой прообраз поршневого
затвора.

Для поражения целей, на-
ходящихся за крепостными
стенами, предназначались
мортиры – короткоствольные
орудия, которые в боевом по-
ложении стояли как миномет,
практически вертикально.
Ядро такой мортиры весило
около тридцати пудов. Для
того, чтобы зарядить его, тре-
бовалось строить наклонную
плоскость, по которой с помо-
щью специальных рычагов
ядро закатывали в ствол, пред-
варительно засыпав в казен-
ную часть со стороны дула по-
роховой заряд и вставив пыж.

Примечание редакции.
Кроме мортиры для навесно-
го огня были придуманы бом-
барды, которые стреляли рас-
калёнными бомбами. Пушкари
при бомбардах стали назы-
ваться бомбардирами.

Наряду с ядрами – снаряда-
ми ударного действия, в 16
веке появляются и снаряды
разрывного действия. Если вес
такого снаряда больше пуда,
то это была «бомба», если
меньше, то его называли «гре-
нада». Впоследствии от этого
названия произошло название
рода войск – «гренадеры».

К юбилею российской артиллерии

ÌÎÐÒÈÐÛ, «ÅÄÈÍÎÐÎÃÈ» È ÄÐÓÃÈÅ
Во 2-м номере «ТЖ» мы начали рассказывать о грядущем 625-летии российской артиллерии.

Поведали, как на Руси появились пушки, как их начали изготавливать и применять, как пушкарс-
кое дело стало «государевым». Остановились мы на эпохе Ивана Грозного, когда мастерство в
производстве пушек, зарядов и пороха стало высоким, а орудия стали применять широко и при
обороне крепостей, и при их осаде, и на поле брани. Продолжим экскурсы в исторические
исследования.

Примечание редакции.
Большинство пушек на-
стильного огня имели общее
название – «канон», поэтому
часто артиллеристов назы-
вали канонирами.

К 17 веку относятся по-
пытки создать казнозарядные
пищали с настоящим клино-
вым затвором. Было создано
несколько образцов таких
орудий, снабженных верти-
кальным клиновым затвором,
который позволял плотно за-
пирать ствол после заряжа-
ния. Интересно, что в конце
19 века один из династии гер-
манских оружейников Круп-
пов захотел запатентовать
изобретенный им клиновой
затвор. Но, увидев в Артил-
лерийском музее Санкт-Пе-
тербурга пищаль 17 века, уже
тогда имевшую клиновой зат-
вор, во чтобы то ни стало
желал выкупить ее. Вероят-
но, для того, чтобы скрыть
тот факт, что русские оружей-
ники за двести с лишним лет
до него. Естественно, у него
ничего не получилось .
     На рубеже 16-17 веков де-
лаются попытки увеличить
скорострельность путем со-
вмещения нескольких ство-

лов. Такое оружие называ-
лось «орган» или «сорока».
Представляло это орудие со-
бой квадратный ящик с раз-
мещенными в нем 105 ство-
лами небольшого калибра.
Стволы внутри этого ящика
соединялись между собой
пороховыми полочками. Ис-
кра от кремневого замка, по-
пав внутрь, бежит по полоч-
кам, заставляя все стволы
стрелять по очереди. Все 105
стволов выстреливали за
очень короткое время, прак-
тически залпом. Такие ору-
дия были весьма эффективны
в ближнем бою, при отраже-
нии атаки вражеской пехоты.

Примечание редакции.
Были ещё орудия мелкого ка-
либра, которые постепенно
выходили из употребления –
фоконы, фальконеты, коро-
нады и др. Конструкторы,
изобретатели тех времён
много экспериментировали,
чтобы усилить пробивную
способность снаряда, точ-
ность и скорострельность
огня, сократить время для
заряжания орудия, сделать
его более транспортабель-
ным. С XV века началась
специализация: из артилле-
рии как таковой стала вы-
деляться корабельная.

Подготовил
В.Венёвский

На снимках: 1) русский
единорог допетровских вре-
мён; 2) старинная мортира;
3) гафуница – редкий вид
старинных пушек.

ВЕДЁТСЯ
РАССЛЕДОВАНИЕ
Как стало известно из компетентных источников, в

Красноармейск по жалобам граждан на неправомерные
действия должностных лиц органов местного самоуп-
равления и Торгово-промышленной палаты прибыл сле-
дователь из Генеральной Прокуратуры РФ. Он встреча-
ется с заявителями.

Из источников, заслуживающих доверия, выяснилось,
что следователем начат приём посетителей. Круг воп-
росов, поднимаемых гражданами по поводу неправомер-
ных действий должностных лиц, расширяется. По всей
вероятности, следствию поставлена задача составить
объёмную картину должностных злоупотреблений в де-
талях.

Также из контактов редакции с лицами, принятыми
следователем, получены данные об участии в следствен-
ных действиях и областной прокуратуры.

Редакция постарается раздобыть более подробную ин-
формацию об объёме и результатах следственных дей-
ствий.

УСТАНОВЛЕНО
СОТРУДНИЧЕСТВО
На днях Красноармейск для изучения ситуации в го-

роде, сложившейся после известных событий - задер-
жанием руководителя города и Торгово-промышленной
палаты, посетил корреспондент известного практичес-
ки всем россиянам печатного издания – «Московского
комсомольца», или просто «МК». Цель посещения –
публикация, возможно даже серии материалов о подо-
плёке нашумевших событий, реакции на них органов
местного самоуправления и широкой общественности.

«МК» давно известен громкими разоблачениями. По
результатам некоторых из них были открыты уголовные
дела, проводились следственные действия, судебные
процессы, приковывавшие внимание многих миллионов
граждан. Внимание такого издания к событиям в нашем
городе – показатель всероссийской значимости гряду-
щего судебного процесса, их масштабности и перспек-
тивности.

Состоялась встреча редакции газеты «Такова жизнь»
с прибывшим корреспондентом. Произошёл обстоятель-
ный обмен информацией, мнениями и прогнозами. Была
достигнута договорённость о дальнейшем сотрудниче-
стве редакций, причём не только в области криминаль-
ных событий.
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50 с малым лет назад, когда всё в
стране делалось по плану, была дана
установка сделать фильм о спарта-
киаде. Быстро состряпали нужный
сценарий о спортсменах-комсо-
мольцах, добившихся успехов бла-
годаря упорным тренировкам и ука-
заниям умных и опытных тренеров.
Действие фильма проходило на кра-
сочном фоне подмосковных просто-
ров. А для «оживляжа», как тогда го-
ворили на киностудиях, непременно
нужна была песня. Слова к ней на-
писал маститый поэт Михаил Ма-
тусовский, а музыку поручили на-
писать популярному композитору
Соловьеву-Седому, ленинградцу.
Тот отправился сочинять мелодию
на свою дачу – в Комарово, где обо-
сновался цвет тогдашней ленинг-
радской творческой интеллигенции.
Мелодия и стихи не произвели на
студийное руководство особенного
впечатления: слишком много лири-
ки и нет спортивного героизма. Но
сроки поджимали, начальство мах-
нуло рукой и «добро» на включение
песни в кинофильм дало. Так появи-
лись «Подмосковные вечера».

Премьера фильма прошла тихо.
А иначе быть не могло: сценарий
был примитивный, по принципу
«полюблю новатора, брошу консер-
ватора» (другие варианты – пред-
почтение энтузиаста лодырю и т. п.).
Герои фильма напоминали каких-то
биороботов, говорящих ужасно пра-
вильной речью. Словом, еще та
была скукотища. Поэтому и песня
тогда разделила незавидную участь
фильма: ее попросту не приметили
и, следовательно, не запели. А в те
времена песни из кинофильмов под-
хватывали моментально и исполня-
ли повсеместно. Полвека назад это
не произошло. В это трудно пове-
рить, но это так. И это не единствен-
ный случай с песнями, когда пона-
чалу их не замечают, а потом они
становятся хитами. Был, к примеру,
спектакль «Белые росы», где один
из персонажей пел песню о Волог-
де. И – ничего, никаких послед-

К 50-летию Московского фестиваля молодёжи и студентов

ствий! А потом ансамбль «Песняры»
сделал классную аранжировку, пес-
ня зазвучала по-новому и очень мно-
гим полюбилась. С «Подмосковны-
ми вечерами» произошло то же
самое.

Через два года после выхода зло-
получного фильма о спартакиаде вся
страна готовилась к Всемирному фе-
стивалю молодёжи и студентов, ко-
торый проводился летом 1957 года в
Москве. Разрабатывалась и обшир-
ная культурная программа для гостей
с вылазками в Подмосковье. Тогда
оно было обширней: туда ещё вхо-
дили Люблино, Кунцево, Кусково,
Останкино… Композиторы с поэта-
ми кинулись сочинять на актуальную
тему. Продукции подобного рода
было много. Это были типичные об-
разцы агитпропа – мертворожденные
творения, которые заставили испол-
нять солистов и ансамбли. Там были
внешне правильные, но безжизнен-
ные тексты типа «Улетай, песня,
вдаль, в города и просторы полей, и
на наш фестиваль собирай всех дру-
зей». И музыка была настолько не
впечатляющая, что организаторы фе-
стиваля крепко призадумались. На-
чали скрести по сусекам. Наткнулись
на «Подмосковные вечера». Песня
как-никак молодёжная, стоило по-
пробовать. Мелодию переложили на
другой музыкальный состав, песню
исполнил начинавший приобретать
популярность Владимир Трошин, ко-
торого приятно оттенял женский ан-
самбль. Песня зазвучала очень ли-
рично. Её трансляция по радио
произвела фурор, посыпались заяв-
ки на повторение, «Подмосковные
вечера» в свой репертуар включили
сразу многие исполнители.

Нельзя сказать, что эта популяр-
ность вызвала общее чувство глубо-
кого удовлетворения. Натопорщи-
лись партийные функционеры:
лирическая песня забивает «Гимн де-
мократической молодежи мира» (в
котором всё идеологически верно -
«Дети разных народов, мы мечтою о
мире живем… Снова черные силы

ПОДМОСКОВНЫЕ  ВЕЧЕРА
(они  же  красноармейские)

Пару лет назад, в конце сентября, московские улицы и пло-
щади стали свидетелями первой массовой акции левых сил.
Ну да, скажут читатели, десять лет назад краснознаменные
толпы для Москвы были рядовым явлением. Но тут дело дру-
гое. На этот раз не экзальтированные старушки и не боеви-
тые старички продефилировали колоннами по московским
просторам. На Славянской площади собралось несколько ты-
сяч молодых ребят и девчат. Помимо обычной атрибутики
левых акций – красных знамен, портретов Ленина и Сталина,
транспарантов с лозунгами – были и свои, молодежные ак-
сессуары – футболки и знамена с портретами «команданте»
Эрнесто Гевары («Че»), красные и чёрные маски. Собравши-
еся на короткий митинг (не дело молодых – стоять и долго
витийствовать!) заявили, что нынешняя акция – «ответ анти-
глобалистам». Ответ, кстати, не в пику антиглобалистам, а
напротив - в знак солидарности с ними.

Молодые организмы требовали выплеска энергии, движе-
ния, и вот колонна потекла по центру столицы. Лозунги были
самого решительного, р-р-революционного характера. Мож-
но подумать, что вернулись далёкие 20-е годы прошлого века,
и молодая «комса», жаждущая мировой революции, снова
гневно клеймит позором Керзона, Чемберлена, «акул миро-
вого капитала». Акул, конечно, клеймили. Персоны, объекты
ненависти, тоже были, хотя, разумеется, другие. Но невольно
ловишь себя на мысли: что это больше всего напоминает? И
вспоминаешь: карнавал! Не в резиновых тапочках, потертых
штанах, ситцевых красных платочках тёк людской поток.
Молодняк сплошь и рядом был в хороших «прикидах», в том
числе из разных бутиков, мимо которых, изрыгая гневные
речёвки в адрес «буржуев», он перемещался. Когда гнев исхо-
дит от оборванных бедняков, то проникаешься резонностью
акции протеста. Когда же мимо богатых витрин шествуют
холёные девицы и мачо, скандирующие «революция» и
«смерть буржуям!», то это внушает страх. Нет, эта толпа (но
уже организованная) не выглядит так жутко, как толпа «рево-
люционеров», а по сути дезертиров, наглотавшихся спирта с
кокаином, как в 1917-м. Но она выглядит, как толпа «гошис-
тов» (так во Франции называли леваков конца 60-х). А это,
при всей карнавальной видимости, уже не шутки.

Наша газета писала о молодежной контркультуре, форми-
ровавшейся в разные эпохи. Отрицание опыта и ценностей
отцов, общества старших, где много лжи, фальши, лицеме-
рия и несправедливости, приводит к созданию группировок
протестного типа, в том числе политических. Мы предсказы-
вали, что и в России вот-вот могут появиться свои леваки во
всей пестроте. Так оно и случилось, причем очень скоро.

Глядя на молодых революционно настроенных людей, от-
мечаешь, что у значительной части молодежи также просле-

живается потребность в мифологизации истории, в романти-
ко-героическом её образе. А правда у таких не только не вызы-
вает тяготение, но даже напротив – отторжение. Среди лозун-

РОССИЙСКИЕ ЛЕВАКИ: ПЕРВАЯ МАССОВАЯ АКЦИЯ
Продолжаем цикл публикаций о молодёжных движе-

ниях. В их потоке заметно выделяются лево-радикаль-
ные представители – «национал-большевики» («лимонов-
цы»), «Авангард красной молодёжи» (АКМ), анархисты
и другие. Есть они и в Красноармейске, хотя и в неболь-
шом количестве – масштабы города не те. Но масса мо-
лодёжных группировок способна самовозрастать быст-
ро, в зависимости от политической ситуации и роста
осознания молодёжью своего значения. Справедливость
этого вывода показали события в Европе в 60-е годы про-
шлого века, когда под влиянием разномастных левых идей
от Маркса, Ленина и Сталина до Троцкого, Мао Цзэдуна
и Маркузе, появились всевозможные левые (в основном
студенческие) организации. Причём в одном и том же
университете или городе можно было встретить сразу
несколько троцкистских, анархистских или коммунис-
тических группировок, часто враждовавших между со-
бой.

Для иллюстрации созревания аналогичной ситуации
в нашей стране возьмём один недавний эпизод.

гов, плывших над головами демонстрантов, был «Наша Ро-
дина – СССР». И не знаешь, что делать: то ли удивляться уме-
нию «прикалываться», поскольку никто из несших плакат не
жил в Советском Союзе, во всяком случае, в сознательном
возрасте, то ли умению определенных политических сил «пуд-
рить мозги» молодежи, несмотря на массу информации об
ушедшем режиме и причинах его конца. И этот режим, мол,
надо вернуть. Революционным путем, естественно. Сколько
крови ради этого надо пролить, доброхоты, понятное дело,
не сказали. Сказочки сочинять насчёт того, что «великой на-
деждою стала советская наша страна», тогда умели. И, видно
по всему, не разучились. Вряд ли понимали смысл те, кто с
жаром выкрикивал: «Ленин, Сталин, социализм!» или «Ста-
лин, Берия, ГУЛАГ!» Выражения их лиц говорили об увле-
ченности революционным процессом. Это так «клёво»: ощу-
тить себя в толпе единомышленников, вдосталь погорланить,
причём то, что «не в жилу» нынешней власти!

В краснознамённой колонне шли, надо думать, разные
люди. Одни захотели поиграть в бумбарашки, напитаться
революционного романтизма и выплеснуть накопившуюся
энергию по принципу «мы бузим потому, что бузим». Дру-
гие искренне считают, как их французские предшествен-
ники, что «общество потребления» ведёт человека к дегра-
дации, и лучше жить всем в коммуне – одинаково небогато,
но духовно насыщенно. У третьих просто чешутся руки
хряснуть по дразнящим глаза «бентли», которых у них нет,
и вряд ли будет когда-нибудь. Четвёртые, согласно выкри-
кивая речёвки, одновременно думают о политической ка-
рьере оппозиционера, а там видно будет.

Акция прошла цивилизованно. Впереди шествия валь-
яжно, как лондонские «бобби», шли наши «менты». Навер-
ное, среди демонстрантов были и агенты, благо масок было,
как на карнавале в Венеции. По Старой и Лубянской пло-
щадям, по фешенебельной Тверской, сверкающей реклама-
ми оплотов глобализма, прошли тысячи юнцов, но дело
обошлось без битья витрин и машин. Это хорошо. Но еди-
ное в колонне леворадикальное молодежное движение на
практике имеет свойство расслаиваться на умеренных и эк-
стремистов. Если у нас появится свой Кон-Бендит (лидер
западных «левых» 60-70-х годов прошлого века), это еще
полбеды.  Хуже (не дай, Господи!) будет, если ностальги-
рующие по СССР, социализму и Сталину наставнички да-
дут молодым бузотерам такой заряд классовой ненависти,
что могут появиться свои «Красные бригады» и «городс-
кие партизаны» на манер итальянских и немецких, типа
печально знаменитой группы Баадера-Майнхоф. Вот о чем
нельзя забывать.

В. Пашков

роют миру могилы…»; и припев та-
кой стоящий - «Эту песню запевает
молодежь, эту песню не задушишь,
не убьешь»). И такую правильную
песню оттирает безыдейная песен-
ка про вечера в области и робких
влюбленных, которым трудно выс-
казаться о своих чувствах. Непо-
рядок!

Однако песня понравилась не
только советским гражданам, но и
многочисленным иностранным го-
стям. Её запели даже известные со-
листы, ставшие приезжать в СССР.
Создалось положение, что песня
«Подмосковные вечера» стала явоч-
ным порядком музыкальной визит-
ной карточкой страны. Это оцени-
ли и «наверху». Авторы песни были
достойно награждены.

Прошли годы. Санкт-Петербург
стал возвращать себе столичное до-
стоинство. И тут питерцы вспомни-
ли про такую замечательную фигу-
ру, как Соловьев-Седой. Наш ведь!
И известнейшую песню написал не
где-нибудь, а у скалистого побере-
жья Финского залива, под Питером.
Посыпались предложения переиме-
новать песню – «Петербургские ве-
чера», «Комаровские вечера». При-
шлось подателям предложений
напоминать о фильме, про который
все давным-давно поделом забыли,
о сценарии, где вечера как раз -
подмосковные.

А примерно лет двенадцать на-
зад гостем нашего города был Вла-
димир Трошин. Его тёплый голос
со временем ничуть не потускнел.
После концерта в честь любимого
многими певца в «зеркальном» зале
ГДК был устроен небольшой при-
ём, прошедший в исключительно
задушевной атмосфере. Автору
этих строк посчастливилось подпе-
вать солисту (по его же просьбе), и
импровизированный хор с подачи
Трошина завершал песню несколь-
ко переиначенным текстом: вместо
«подмосковные» прозвучали «крас-
ноармейские вечера».

Валерий Пашков

Басня

ПРИДВОРНЫЙ
КОТ

Раз рыжий кот, ворюга Чую-бакс,
На солнце нежился и млел.
Затем, цедя довольно

«Та-ак-с…»,
Своё хозяйство обозрел.
Был двор обширный. В нём коту
Досталось в результате прыти
За времена лихих событий
Всё, что развеет темноту
И даст тепло всем здесь

живущим.
Давно являясь власть имущим,
Известен кот всему народу
Как шибко любящий свободу.
О ней он любит говорить,
Рыгая после жирной пищи,
Не замечая массы нищих
И всех, кому не сытно жить.
Кот Чую-бакс мяукать рад,
Что он – завзятый демократ.
Но под кошачьи шуры-муры
Ему и дальше драть три шкуры
Позволят с жителей двора.
Так что опять «гип-гип-ура!»
На радостях воскликнуть можно.
Но втихаря и осторожно:
Какой ты, скажут, демократ,
Когда такому очень рад?

Что ж со свободою тогда?
Мораль
Вся в том, что Чую-бакс

с дружками
Легко бросаются словами,
И жирный кот – нахальный

враль.
В.Пашков

Учредитель, издатель, редактор и ответственный за выпуск:
В.В.Пашков.

За достоверность цифровых и фактических данных
ответственность несет автор.

Мнение корреспондентов может не совпадать
с позицией редакции.

Адрес редакции: 141292, ул.Пионерская, д.5а, кв.15.
e-mail: pressa@krasno.ru

Газета отпечатана в типографии ФКП НИИ “Геодезия”.
Тираж 999 экз. Подписано в печать 21. 0 6 . 2 0 0 7 г .

Фото В.Пашкова и В.Старченко.

НАМ
ПРИЗНАТЕЛЬНЫ…
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В.В.Пашкову

В связи с опубликованием в га-
зете «Такова жизнь» №3 от 7 июня
2007г. материала об отчётно-вы-
борной конференции городского
совета ветеранов Великой Отече-
ственной войны, труда, вооружён-
ных сил и правоохранительных
органов выражаю Вам признатель-
ность за это беспрецедентное в
практике городских СМИ отраже-
ние деятельности местной обще-
ственной организации ветеранов,
а также проблем, возникших в ра-
боте совета ветеранов нашего
города.

За весь пятилетний период моей
работы в совете ветеранов мои по-
пытки опубликовать материалы о
проблемах ветеранов в городских
СМИ, как правило, заканчивались
отказом со стороны редакции
«Городка».

Выражаю надежду, что Ваша
газета будет и впредь регулярно
содержать информацию, адресо-
ванную ветеранам нашего города.

С уважением.
Председатель

совета ветеранов
г. Красноармейска

В.Г. Фохтин

От редакции. Мы приносим
ответную благодарность председа-
телю городской ветеранской орга-
низации за оценку выполненного
журналистского долга.

Редакция с не меньшим внима-
нием будет прислушиваться и к
критическим замечаниям к её ра-
боте. Мы осознаём пользу справед-
ливой и обоснованной критики.

Письмо в редакцию


